



INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 20 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULAN	
Ozono	máximo	hora	Centro	96	15	pm-10	máximo	hora	Centro	40	16
Noroste	69	14	Suroeste	104	15	Noroeste	54	19	Suroeste	33	19
Noreste	63	15	Sureste	80	15	Noreste	46	16	Sureste	39	19

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

Vehículos con engomado **AZUL**
Terminación numérica de placas **9 y 0**
Hologramas de verificación **1 y 2**

TIENEN ORIGEN EN CHINA: SHEINBAUM

Descubren red de fraude y extorsión tras cateos a call centers

Además de en la capital, operaban en otros 8 estados

cuales se otorgaban sin pasar por buró de crédito.

Al señalar que en la acción fueron desmantelados siete call centers, la jefa de Gobierno hizo un llamado a los capitalinos a no utilizar estas apps si no están respaldadas por instituciones de prestigio.

Según datos de las autoridades capitalinas, se tienen detectadas 679 aplicaciones de ese tipo, de las cuales 359 "desaparecieron" tras el operativo.

Sheinbaum Pardo detalló que 70 por ciento de las víctimas eran mujeres y que dichas apps ofrecían créditos de 10 mil a 20 mil pesos, aunque no se entregaban de manera completa, ya que cobraban a los solicitantes diversos servicios, y al día siguiente comenzaba el cobro de los préstamos, con intereses de hasta 50 por ciento, y si no pagaban comenzaban la extorsión y las amenazas permanentes.

En cuanto a los detenidos, García Harfuch precisó que 19 fueron aprehendidos por policías de investigación en el operativo realizado en el call center ubicado en Insurgentes Sur 1388; además, los cinco asiáticos, aparentemente de nacionalidad china, fueron asegurados por la policía. Preciso que si bien ayer se reportaron 27 personas detenidas, no todas fueron en calidad de imputadas.

Agregó que en los call centers se encontraron mil 133 personas, pero aclaró que sólo una parte realizaban la extorsión. Añadió que falta por realizar más cateos, pues la investigación sigue abierta.

En otro tema, la Fiscalía General de Justicia obtuvo dos órdenes de aprehensión contra Simón Levy, ex director de la Agencia de Inversión y Desarrollo de la Ciudad de México, por su presunta participación en los delitos de daño a la propiedad doloso y responsabilidad de los directores responsables de obra o corresponsables, que aplica para quien permite el desarrollo de una construcción sin autorización vigente de desarrollo urbano

Alejandro Cruz Flores, Laura Gómez Flores y Josefina Quintero Morales

Una red dedicada a la extorsión y el fraude halló la policía de la Ciudad de México tras el operativo en el que se catearon 12 edificios y se detuvo a 24 personas, cinco de origen asiático, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch.

En conferencia de prensa, explicó que se trata de una organización con influencia en China, España y Colombia, que por medio de aplicaciones (apps) para teléfonos móviles otorgaba créditos de manera ilegal, a muy altos intereses, y que cobraban por medio de amenazas.

Ante la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, el jefe de la policía explicó que operaban en call centers, algunos coordinados desde China, y que en el operativo fueron desactivadas 90 aplicaciones conocidas como montadeudas.

Asimismo, se decomisaron 640 teléfonos móviles, 15 mil 500 chips con los que se realizaban las extorsiones, 393 computadoras de escritorio, 85 portátiles y 61 CPU; además, 408 bolsitas de cocaína y 250 con marihuana, que se presume eran para consumo dentro de los inmuebles.

El funcionario recalco que la red operaba en los estados de México, Sinaloa, Jalisco, Nuevo León, Puebla, Baja California, Hidalgo y Querétaro, y que la dependencia a su cargo tiene identificadas más de 15 mil víctimas, algunas de origen colombiano.

El modus operandi incluía el robo de datos personales de los usuarios al descargar la aplicación, que eran utilizados para extorsionarlos y exhibirlos en redes sociales, "señalándolos como violadores, pederastas o escorts", dañando su imagen para obligarlos a pagar los créditos, los



▲ La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó la ceremonia de reconocimiento a la policía capitalina en el Museo de la Ciudad de México, donde entregó condecoraciones a más de

70 elementos de la SSC y la FFGJ. La acompañaron el titular de la SSC, Omar García Harfuch, y la subsecretaria de Desarrollo Institucional de la dependencia, Marcela Figueroa. Foto La Jornada

Número de víctimas de montadeudas llegó a 8 mil 571 este año: reporte

Se reciben al mes 899 denuncias, en promedio, señalan autoridades // De 179 aplicaciones en 2021, pasaron a 679

LAURA GÓMEZ FLORES

La cifra de reportes de víctimas de extorsión y cobranza ilegítima de préstamos por aplicaciones, conocidos como montadeudas, creció 458 por ciento respecto del año pasado al sumar 8 mil 571; mientras, el número de aplicaciones aumentó 422 por ciento, al pasar de 130 a 679, informaron autoridades capitalinas.

En lo que va del año se ha recibido un promedio mensual de 899 reportes de personas que han sido víctimas de este tipo de extorsión, que dista de los 161 que se contabilizaron por mes en 2021, y fueron mujeres en 60 por ciento de los casos.

Señalaron que la mayoría de las víctimas tienen edades que fluctúan entre 26 y 40 años, seguidas de las de 41 a 55 años y en menor medida las de 18 a 25 años. La mayor parte residen en la Ciudad de México.

Cuatro de cada 10 reportes

proviene del estado de México, en menor medida de Coahuila, Veracruz, Jalisco y Puebla, y el resto de las entidades del país. La necesidad económica o imprevistos llevó a las víctimas a solicitar estos préstamos.

La posibilidad de acceder de manera inmediata a éstos, con tasas de interés bajas a cambio de un anticipo del solicitante, los llevó a ser víctimas de fraude de los llamados montadeudas, porque al final no lo reciben.

Mientras, a quienes reciben el crédito solicitado en su totalidad o una parte se les modifican las condiciones de pago, con lo que las tasas de interés crecen y se reducen o adelantan los plazos de pago, y en caso de no cumplir son objeto de agresiones dirigidas a destrozar su imagen y reputación, lo que lleva a una cobranza ilegítima, aunque el número de aplicaciones aumentó en cuatro meses de 130 a 679, de éstas, únicamente 311 están activas.

Las aplicaciones con mayores reportes son: Jose Cash, que se ubicó en el primer sitio, con 894, aunque ya está dada de baja; seguida de Tala, Cashbox, Crédito Lana, Efectivo, Listo Efectivo, Ample Cash, OkRédito, Gryphus Crédito y Viva Crédito, que tienen 267, 254, 232, 177, 144, 139, 120, 117 y 106, respectivamente, que siguen activas, detallaron las autoridades.

Aprehenden a 4 coyotes afuera del Registro Civil

LAURA GÓMEZ FLORES

Agentes de investigación detuvieron a cuatro personas que colaboraban en actividades de coyotaje en el exterior de las oficinas del Registro Civil, donde continúa el ofrecimiento de la gestión de diversos trámites a cambio de un pago, que la mayoría de las veces es superior a lo que cuesta en dicha instancia.

Los elementos de la Fiscalía General de Justicia acudieron a un inmueble y una papelería ubicados en la calle Doctor Andrade, a un costado del Registro Civil, donde detuvieron a dos hombres y dos mujeres, quienes fueron trasladados a la Fiscalía Central de Investigación.

El agente del Ministerio Público será el encargado de elaborar la carpeta de investigación correspondiente y determinará su situación jurídica.

Alrededor de las oficinas de la Dirección General del Registro Civil, ubicado en la avenida Arcos de Belén número 19, colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc, decenas de personas abordan a quienes se dirigen a dichas instalaciones para ofrecerles correcciones o emisiones de actas de nacimiento, de defunción o de matrimonio, entre otros trámites, sin que ninguna autoridad lo impida.